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ATA Nº 003/2023-CNP 1 

Aos vinte e seis dias do mês de abril de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos, 2 
na sala de reuniões do Google Meet,  reuniu-se o Comitê de Núcleos e Programas (CNP), 3 
sob a presidência de Julyerme Matheus Tonin. Estavam presentes os seguintes membros: 4 
Julyerme Matheus Tonin (representante do CSA), José Eduardo Olivo (representante do 5 
CTC), Maria Virgínia Cantagallo Schwerz (representante da DVL), Roger Paulo Mormul 6 
(representante do CCB) Robson Ferrari Muniz (representante do CCE), Hudson Siqueira 7 
Amaro (representante do CCH), José Ricardo Penteado Falco (representante da PEN), Vilma 8 
Meurer Sela (representante suplente do CSA) e Crishna Mirella de Andrade Correa 9 
(representante suplente da PEC). Justificaram sua ausência os membros: João Luiz Pratti 10 
Daniel (representante do CCA)Vanessa Denardi Antoniassi Baldissera (representante do 11 
CCS), Carlos Humberto Martins (representante da PPG) e Rafael da Silva (Representante da 12 
PEC). O senhor presidente foi saudando a todos os presentes e aos que foram chegando. 13 
Havendo quórum, deu por aberta a reunião com a seguinte pauta do dia: 01) Informes. 14 
Recondução de pauta para esta reunião do Parecer nº 001/2023-CNP-item 03 e Parecer nº 15 
005/2023-CNP-item 04. 02) Aprovação da Ata 002/2023 da reunião de 21 de março de 16 
2023. O Senhor Presidente solicitou retirada de pauta e inclusão na próxima reunião, para 17 
melhor apreciação antes da votação, ao que todos concordaram. 3) Processo nº 2338/2014 - 18 
Parecer nº 001/2023-CNP – Programa Centro de Referência do Envelhecimento, 19 
vinculado à UNATI, relator: Hudson Siqueira Amaro. Em recondução de pauta da 20 
reunião de vinte e um de março de dois mil e vinte e três, o relator Hudson Siqueira Amaro 21 
procedeu a leitura do Parecer favorável ao relatório anual de 2022 e plano de trabalho para 22 
o ano de 2023. Na discussão, José Eduardo Olivo, representante do CTC, disse ter apreciado 23 
o relato. Aproveitou para destacar que o PROCERE não tem recursos e que futuramente 24 
seria preciso se atentar para isso, considerando a Reitoria ser um grande interessado. 25 
Observou ainda sobre a permissão de gravar, após o Senhor Presidente ter reforçado sobre a 26 
ação. Maria Virgínia Cantagallo Schwerz, representante da DVL, confirmou ter solicitado a 27 
permissão às treze horas e trinta e quatro minutos. O Senhor Presidente agradeceu as 28 
colocações e abriru a votação. Em votação , o Parecer foi aprovado por unanimidade. 04) 29 
Processo nº 7233/2019/eProtocolo nº 19.851.970-7 – Parecer nº 005/2023-CNP - 30 
Programa de Proteção e Educação em Unidades de Conservação e Áreas 31 
Especialmente Protegidas  (PROEDUCON), vinculado ao NUPELIA, relator: João 32 
Luiz Pratti Daniel. Em recondução de pauta da reunião de vinte e um de março de dois mil 33 
e vinte e três, o Senhor Presidente procedeu a leitura, . em face ausência justificada do relator 34 
João Luiz Pratti Daniel, em viagem acadêmica internacional,  do Parecer favorável  ao 35 
relatório anual de 2022 e plano de trabalho para 2023, e ainda das ressalvas quanto à juntada 36 
de documentos em atendimento ao Parecer nº 008/2022-CNP, restando alguns ilegíveis, e 37 
também quanto ao novo regulamento, o qual não deixa clara a nova vinculação junto ao 38 
NUPÉLIA. Nas discussões, o representante do CTC vê em mais um Programa a carência 39 
financeira presente. Teceu observações sobre a curricularização, a qual alavancaria as 40 
atividades junto aos alunos. Observou a questão de reagendamento da limpeza de um rio em 41 
face agenda da prefeitura. A representante da DVL mencionou ser necessária a alteração 42 
cadastral do eProtocolo de migração do processo do PROEDUCON. Em face ter sido o 43 
primeiro a migrar, são necessários ajustes. Se colocou à disposição para auxiliar.  Mencionou 44 
conversa com o coordenador do NÚPÉLIA, Roger Mormul, sobre vinculação do referido 45 
Programa e trâmites. Roger, representante do CCB, retoma linha da conversa para propor 46 
reavaliar o Programa, fazer um diagnóstico, ajustar e retornar ao propósito original do 47 
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mesmo. Olivo levanta novamente a questão da curricularização da extensão para fomentar 48 
apoio às atividades envolvendo os alunos. Roger ratifica a fala do representante do CTC 49 
sobre incorporação das atividades de extensão. O Senhor presidente parabenizando a todos 50 
pelas contribuições,  e colocou a matéria em votação, a qual foi aprovada por unanimidade 51 
O Parecer foi aprovado por unanimidade. 05) Processo 4267/2021 - Parecer nº 006/2023-52 
CNP-Programa Fab Lab de Desenvolvimento Tecnológico & Inovação e Pré-53 
Incubadora. (PRO FAB LAB), vinculado ao DDM. Relator:  Carlos Humberto 54 
Martins. O Senhor Presidente, em nome do relator Carlos Humberto Martins, o qual teve 55 
sua ausência justificada, procedeu a leitura do Parecer favorável ao relatório anual de 2022 56 
e ao plano de trabalho de 2023 do PRO FAB LAB. Nas discussões, o representante do CTC 57 
colocou em dúvida se o mencionado e almejado enquadramento na Resolução nº 070/2017-58 
CAD se referia à atribuição de Função Gratificada ou somente redução de encargos de ensino 59 
para coordenações de Programas. A representante da DVL e O Senhor Presidente, também 60 
representante do CSA, esclareceram a questão, lembrando que a coordenadora havia 61 
mencionado na primeira reunião do ano moção feita no sentido de pleitear redução de 62 
encargos, sabendo-se que não há previsão de Funções Gratificadas para coordenadores de 63 
Programas e Núcleos. Colocado em votação, o Parecer foi aprovado por unanimidade. 06) 64 
Processo nº 1463/1997 - Parecer nº 007/2023-CNP – Programa Escritório de 65 
Cooperação Internacional (ECI), vinculado ao GRE, relator: Roger Paulo Mormul. O 66 
relator Roger Paulo Mormul procedeu a leitura do Parecer de aprovação do Plano de trabalho 67 
de 2022, Relatório Anual de Atividades de 2022 e Plano de trabalho para 2023. O relator 68 
propõe , por questões de formatação, estrutura e dados, que relatórios e planos de trabalho 69 
sejam reapresentados pelo referido Programa. O representante do CTC questiona a 70 
reapresentação de planos de trabalho e relatório, por ser um dos planos de trabalho de 2022. 71 
A representante da DVL explica que o ECI estava com a apresentação do Plano para 2022 72 
atrasada e houve mudança de gestão no período. Olivo elogia relato de Mormul dizendo estar 73 
cirúrgico e detalhado, como convém a alguém da área de biológicas. O Senhor Presidente 74 
ponderou sobre a situação e propôs aprovar o Plano de Trabalho de 2022 e que constasse no 75 
Parecer a necessidade de reapresentação do Relatório de 2022 e Plano de trabalho para 2023. 76 
Parabenizando ao relator pelo seu relato, colocou em votação o Parecer ajustado, o qual foi 77 
aprovado por unanimidade.  07)  Processo nº 0244/1994 - Parecer nº 008/2023-CNP – 78 
Programa Multidisciplinar de Pesquisa e Apoio à Pessoa com Deficiência e 79 
Necessidades Especiais (PROPAE), vinculado ao GRE, relatora: Vilma Meurer Sela. 80 
A relatora Vilma Meurer Sela proedeu a leitura do Parecer favorável ao relatório Anual de 81 
2022 e Plano de Trabalho para 2023. Na discussão, ainda antes da leitura, a relatora pontuou 82 
sobre a demanda da nomenclatura do Programa, sobre a proposta da mudança de 83 
“Educativas” para “Educacionais” para atender padronização externa. Após a inclusão de 84 
um terceiro item no Parecer no sentido de dar encaminhamento à mudança da referida 85 
palavra no nome, e tendo pontuado que poderia ser aprovada a mudança nesta instância, a 86 
verificar futuramente instâncias superiores, chegou a termo a leitura. Colocado em discussão 87 
com a nova redação, o Parecer foi aprovado por unanimidade. 08) Processo nº 6576/2015 - 88 
Parecer nº 009/2023-CNP – Núcleo de Pesquisas em Participação Política (NUPPOL), 89 
vinculado ao CCH, relator: José Ricardo Penteado Falco. O relator José Ricardo 90 
Penteado Falco procedeu a leitura do Parecer favorável à alteração do regulamento, 91 
nomeação da nova coordenação, Relatório Bianual de 2021-2022 e Plano de Trabalho para  92 
2023-2024.  O relator levantou dúvidas sobre as instâncias de aprovação das matérias 93 
encaminhadas para relato, considerando o que diz a Resolução nº 018/2012-COU e o que 94 
vem sendo praticado. O Senhor Presidente e a representante da DVL esclareceram que, a 95 
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respeitar o sistema hierárquico de cada unidade vinculadora, normalmente tem sido 96 
aprovadas as matérias em instâncias hierárquicas internas antes de passar pelo CNP, e que o 97 
Parecer aprovado volta à Unidade Vinculadora para ciência e providências junto às 98 
coordenações de Núcleos e Programas. O representante do CTC levantou a questão de estar 99 
na alçada do CNP ou não acatar ou aceitar alterações de regulamentos ou parte e se matérias 100 
desta natureza deveriam ou não ir ao COU. Entende-se que a matéria do NUPPOL no quesito 101 
do regulamento tratava-se de alterações pontuais e não de um novo regulamento. Então o 102 
relator destacou que, neste caso, não precisaria ir ao COU. Colocado em votação, o Parecer 103 
foi aprovado por unanimidade. 09) Assuntos Gerais. O Senhor Presidente manifestou sua 104 
gratidão a todos pelos relatos e presença e propôs melhorar os prazos para disparar as 105 
demandas. Anunciou sobre a demanda da Expoingá, e Normativa de Acompanhamento e 106 
Avaliação de Núcleos e Programas via eProtocolo. A representante da DVL explicou que a 107 
Normativa está em finalização e que a mesma trata também das diretrizes para migração de 108 
processos físicos para o eProtocolo. Sobre a demanda da Expoingá, explicou também que a 109 
DCU-Diretoria de Cultura, por meio do Professor Vinícius Stein, solicitou contato dos 110 
coordenadores de Programas e Núcleos para consulta sobre ocupação de espaço da UEM na 111 
Expoingá. Como o banco de dados na DVL ainda não está com todos os contatos, dos trinta 112 
e seis Programas foram disponibilizados contatos de quinze, e também de todos os seis 113 
Núcleos vigentes. Sobre o disparo de processos para relato e das convocações com prazo 114 
mais reduzido desta vez, a representante da DVL esclareceu ainda que por outras demandas 115 
da DVL houve certa demora em disparar a rotina de reunião, mas que será dada prioridade 116 
para as devidas antecedências. Foi pontuado que será disparado Ofício Circular para 117 
comunicação sobre necessidade de se providenciar relatórios e planos de trabalho. O 118 
representante do CTC e também Vice-Presidente do CNP questionou sobre atribuição de 119 
relatos, pelo fato da suplente do CSA estar relatando na reunião, estando o Senhor 120 
Presidente, também representante titular do CSA, presente. O mesmo explicou que estará 121 
realizando um rodízio dos relatos. Mencionou também que, embora o Artigo nº 11 da 122 
Resolução nº 010/2018-COU preconize que a reunião do CNP deve acontecer a cada mês, 123 
consultando a todos se a reunião poderia ficar para junho, em face férias letivas. Todos 124 
concordaram. Olivo destacou ainda ser possível uma reunião extraordinária se necessário. 125 
Ficou acordado em, nos próximos dias, alinhar entre vinte e seis e trinta de junho a data da 126 
próxima reunião. Citou que se deve vislumbrar a adimplência de relatórios e planos de 127 
trabalho em geral para o semestre, e as melhorias no site. Tendo sido dada por cumprida a 128 
pauta, o Senhor Presidente agradeceu a todos pela presença e declarou encerrada a reunião, 129 
da qual eu, Maria Virgínia Cantagallo Schwerz, lavrei a presente ata. 130 

 
(PRESENTE)                                                                

Julyerme Matheus Tonin 
Presidente 

Membro-CSA 
 
 

(PRESENTE) 
Robson Ferrari Muniz 

Membro - CCE 

 (PRESENTE) 
José Eduardo Olivo 

Vice-Presidente 
Membro – CTC 

 
 

(Justificou ausência) 
Vanessa Denardi Baldissera 

Membro - CCS 
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